

学年だより

第8号 2021年6月3日(木)

自分を大切に 仲間を大切に

豊中市立第十五中学校 第2学年

NIE学習を振り返って・・・

総合のNIE学習で、男女の職業について勉強しました。最初は班対抗の小中学生のなりたい職業の男女ランキングを実施しました。景品はなんと「日直清掃パス券」。どのクラスもその景品が紹介されると、目が輝いていました。中には、「日直清掃パス券」の「パス」をUSJなどの「年パス」と勘違いして、1年間日直清掃パスだと、おもしろい勘違いまで起きました。各クラスで「日直清掃パス券」を手にいれた人、おめでとうございます。大切に使ってね。その後は、この職種は男性の方が多く？それとも女性の方が多く？ など、みんなのイメージを聞いていきました。また男性が多い漁業の中で、女性が頑張っている新聞記事を読んだりしましたね。クラスによっては最後に男性の進出が遅れている仕事の分野を、タブレットを使って調べていました。

NIE学習でみんなに力をつけてほしいこと

★みんなは普段から新聞の記事を読みますか？ NIEは何かのテーマについて書かれている新聞の記事であり、そこに問題も書かれていましたね。みんなは新聞の記事から答えが書いてある情報を読みとれたかな？ みんなには読解力を身につけてほしいためにこの取り組みをしました。

★NIEには時々、これについて調べてみようという問題もあります。みんなには今は簡単に授業で調べる道具「タブレット」がありますよね。でも、道具があっても検索の仕方が悪ければ、みんなの知りたい情報を見つけることができません。知りたい情報を正しく検索して見つけられることができる情報活用能力も今後身につけてほしいです。

今後の仕事に関する学習予定

★2年生は、本来職場体験という学年行事がありました。しかし、新型コロナウイルスの影響で今年度は実施しません。その代わりに仕事に関する内容をたくさん学習します。自分の向いている職業って何？ ブラックバイトとは？ 労働法とは？ アルバイトとは？ 立派な社会人になるために何をやるの？ などなどみんなの将来にとって役に立つことを学習していきます。楽しみにしてください。

「どのように学ぶか」と「進路学習」を振り返って

5月31日5・6時間目に「どのように学ぶか」と「進路学習」を実施しました。それぞれの狙いについて説明します。これを読んで、みんなの今後の学校生活につなげてほしいと思っています。

どのように学ぶかでみんなに考えてほしいこと

★そもそも、みんなは「授業を受ける」ことについてどう思っていますか。想像してみてください。1時間目から6時間目までの授業全部「先生からの一方的な講義」の授業で、みんなはずっと話を聞いておくれ。一言も話さない。そんな授業おもしろいですか？ わからないことをどこがわからないかを言う時間がない。友達に相談する時間もない。みんなはそんな授業をどう思いますか？ 反応がない授業をどう思いますか？ どのように学ぶかは「わからない内容をみんなで協力して、みんなが「わかった」「理解できた」「なるほど、納得した」と言える授業をするための方法」です。そのためにはみんなが一人一人の授業でしっかりと反応することが必要不可欠です。今、日曜日夜9時から放送されている「ドラゴン桜」知ってますか。今まで勉強が苦手だった生徒達が東京大学を目指すという内容です。そのドラマでは、「お互いに教え合い、意見を言い合うことで、学習内容が深い学びとなり、力がつく」と言われていました。一人学びも大切です。でも一人学びで感じたこと分かったことを相手にしっかりと伝えることも大切です。相手に伝えるための語彙力をどんどん磨いていこうね。それによって今取り組んでいる課題が理解できて力がついてくるよ。みんなで「わからない授業」を「わかる授業」に変えていこうね

進路学習 高校入試のシステムで知ってほしいこと

★XXXXXXXXXX（十五中の進路指導担当）に、高校入試での、1・2年生の成績の扱い方について話をしてくださりました。みんな理解できた？ 成績の割合は「1：1：3」1・2年生は「1」だが、3年生は「3」と一番割合が高い。でも、3年生になってから頑張っても、1・2年生の成績が良くなければ、足を引っ張ってしまうこともある。今からコツコツと頑張ることが大事だと話をしていました。もしみんなが行きたい高校があっても、成績と学力がなければ、選択できない。みんなのこれからの頑張りによってみんなの選択する幅が変わるということも話していました。先生たちはみんながもし進学を希望するなら、全員自分が行きたい高校、ここでがんばりたいと思う高校に行ってほしいと願っています。今日の話聞いて、みんなの今後の学校生活につなげていってください。今月は期末テストがありますね。自分のできるところからコツコツと頑張っていきましょう！

教育実習生自己紹介

名前： 
大学： 
教科： 国語
趣味： 野球観戦

中二の時の思い出： 野球部の部長になったこと。

42 期生に一言： 大和大学から来ました。  です。担当は国語ですが、いろいろな授業に参加するので声をかけてください。体を動かすことが好きなので昼休みはサッカーやバレーをしに行きましょう。あと3週間宜しくお願いします。



名前： 
大学： 
教科： 数学
趣味： 文具集め

中二の時の思い出： 転校して、いろいろな場所で友達ができたこと。

42 期生に一言： 42 期のみなさん！  です。授業で見学させてもらったりしてみんなと顔は合わせていると思いますが、まだ話せてない人がたくさんいるので、どんどん声を掛けください！また、数学の授業をさせてもらうので宜しくお願いします。

